



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Viernes 18 de julio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

La guerra sucia ocurre a falta de ideas propositivas y eso habla de una democracia menor considera el ex gobernador **Enrique Burgos García**. (PC)

Existen altas probabilidades de que el PRD cambie de nombre; el más viable es el de Partido de izquierda democrática o Partido de izquierda nacional, según el consejero nacional, **Martín Mendoza Villa**. (NC)

Esta semana se van a arreglar las diferencias entre **Horlando Caballero Núñez**, presidente estatal del PRD y **Ulises Gómez**, Secretario general, dice el diputado **Martín Mendoza Villa**, quien también precisa que existe disponibilidad de ambas partes. (NC)

El padrón conformado con los 267 militantes del partido verde, decidirá quién será su nuevo dirigente, dice el aspirante **Israel Chávez Pozas**, quien descartó cualquier anomalía en el proceso de la elección. (NC)

SECCIONES

Héctor Parra comenta que la reforma al artículo del código penal del Estado de Querétaro, contraviene al artículo 20 de la constitución, ya que cualquiera que comete un delito tiene derecho a un cateo con su acusador, por lo que al perseguirse de oficio esto no se cumple. La definición de graffiti que se usa no es clara pues, por ejemplo, si alguien avienta un bote de pintura a una pared, no está incluido. Dicen que quien *dañe, ensucie o afecte la imagen*, por lo cual si el graffiti no cae en esos supuestos, no hay delito. Otro párrafo habla de que *aumenta la contaminación visual*, por lo que deben presentar una escala de este parámetro para saber cuándo aumenta. Se refieren a *la constitución*, sin especificar cuál. Por otro lado, si el dueño de la pared pintada no está de acuerdo con perseguir a quien pintó, qué van a hacer. Dicen también que *es interés de toda la sociedad en general, erradicar la conducta delictiva*, sin embargo, ya quedó claro que no es toda. Comenta que a él ya le han pintado su casa los graffiteros; no los defiende, sólo hace consideraciones jurídicas. Puntualiza que no hay en Querétaro una política criminal. (NC)

Eduardo Nava Bolaños comenta que esta semana se hicieron de las últimas sesiones de foros sobre la reforma energética. Como ponente estuvo ayer Mariano Palacios Alcocer sobre el tema de transparencia y combate a la corrupción, aunque más bien fue con la intención de impulsar mayor ciudadanía en el consejo de administración, con dos propuestas del Senado. Ayer COPARMEX presentó su punto de vista sobre el tema e impulsa varios puntos. Esta semana hubo un gran paso con el acercamiento del PRD para hablar con PRI y PAN y quizá construir una reforma de consenso. La consulta que van a hacer el domingo no sirve, no hay imparcialidad. Todos los debates han sido ideológicos y muchos de los que alegan ni siquiera han leído la iniciativa. En otro tema, la reforma electoral de IEQ, considera que se fueron más allá con lo de los colores en publicidad. Hay mucha subjetividad en lo que se maneja. Con lo de la borrada de Televisa a Creel, la empresa pagó 52 pesos. (NC)

José Calzada Roviroza comenta que en la conferencia para promover la educación financiera y proteger al consumidor y promover la competencia entre el sector financiero, quedó claro, después de escuchar las participaciones de los expertos, que resulta indispensable colocar en el centro del debate, como principal interés en el tema bancario, la defensa de los usuarios; es decir, otorgarle mayores facultades a las autoridades para eliminar los abusos y promover mejores prácticas para abaratar el crédito, principalmente el crédito al consumo como es el caso de las tarjetas de crédito. Adicionalmente, a partir de la próxima semana van a abordar el tema del crédito para las micro, pequeñas y medianas empresas, que son el motor del desarrollo nacional que generan el 52% del producto interno bruto y aportan 7.2 de cada 10 empleos formales, pero tienen problema de llegar al financiamiento. Están integrando una mesa de trabajo con la secretaría de hacienda para que junto con la secretaria de economía para que junto con la comisión de hacienda del senado de la república, puedan desarrollar un programa integral para que la banca comercial y de desarrollo promuevan de manera más decidida el acceso al crédito y el crecimiento económico del país. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. En este año, 43 nuevas empresas se han instalado en el municipio de San Juan del Río con una inversión directa de 150 mdd y la creación de 2 mil empleos. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Reconoce USEBEQ que no hay control sobre los videos de peleas entre jóvenes por lo que invita a los padres a que se sumen a la vigilancia de sus hijos en las calles. (PC)

Cabeza. La USEBEQ cuenta con bombas de aspersión para apoyar a las escuelas en caso de inundación; al momento no se tiene reporte de afectaciones en escuelas a consecuencia de la temporada de lluvias. (PC)

Entrevista. **Isabel Custodio**, periodista mexicana, que fue amante de **Fidel Castro Ruz**, anuncia que hoy en la galería del Fondo de cultura económica, a las 6 de la tarde, presentará su cuarto libro: *La Tiznada*, que se desarrolla en la revolución mexicana, de 1913 a 1915, por parte de una mujer culta, doctora, conocida como la Tiznada, que hace el recorrido con Pancho Villa en sus batallas. Los personajes son ficción, pero en un marco histórico real. Considera que el gran triunfador de la revolución fue Villa. En el caso del libro *El amor me absolverá*, comenta que se trata de que ella participó en la organización de la revolución cubana y que incluso tuvo una relación amorosa con Fidel. Narra que **Fernando Gutiérrez Barrios** les pisaba los talones, pero siempre hizo como que no sabía. Comenta que una vez los metieron a la cárcel y quien los sacó fue **Lázaro Cárdenas** y después tuvo una plática de toda la noche con Fidel Castro. Comenta que nunca ha querido hablar de la revolución cubana y en el libro termina con el desembarco. Ese libro ya no lo hay y tal vez después de que salga *La Tiznada*, hagan una nueva edición. (NC)

SOCIEDAD

Continúan su marcha rumbo al Tepeyac los peregrinos queretanos, no se reporta ningún incidente grave. (PC)

Esta mañana, un chofer de autobús se pasó un alto y atropelló a una mujer de 33 años con su hija de 13 años en la esquina de Ezequiel Montes y Zaragoza. Ambas se encuentran en estado crítico de salud y el cafre imbécil fue detenido. (NC)

Como consecuencia de una nueva imprudencia de un conductor de transporte público, esta mañana fueron atropelladas en la avenida Zaragoza, esquina con Ezequiel Montes, dos señoras, mientras cruzaban la calle. (PC)

El diputado **Alejandro Traffon Báez** pide sanciones más severas para los choferes del transporte público, esto, ante las personas que han sido atropelladas en los últimos días. (NC)

Tras registrarse 2 atropellamientos por culpa de transporte público en menos de quince días, el integrante de la comisión de tránsito en el congreso, **Alejandro Traffon Báez**, propuso legislar para incrementar las penas en la leyes del transporte y tránsito. (PC)

De junio a la fecha, 7 denuncias de consumidores por la descompostura de vehículos debido a gasolina contaminada, ha recibido la PROFECO; el año pasado solo se presentó una. (PC)

El 14% de las viviendas de comunidades indígenas carecen de electrificación por lo que este año se invertirán 100 mdp en infraestructura básica. (PC)

Cabeza. Los municipios de la sierra gorda son beneficiados con los programas de desarrollo local, tres *por uno para migrantes* y el programa de *Apoyo a zonas de atención prioritaria*, con una inversión superior a los 42 mdp, informa la SEDESOL. (PC)

En matrimonios donde uno de los conyugues bebe, uno de los cuatro hijos es adicto al alcohol o drogas, según se dijo en la sexta convención nacional de ALANON, ALAEN, con sede en Querétaro del 1 al 3 de agosto. (PC)

Cabeza. El director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana, **Gerardo Quirarte**, señaló que están en contacto con el titular de protección civil del estado de Tamaulipas, en caso de que requieran su apoyo en las labores de auxilio a los afectados por las inundaciones. (PC)

MUNICIPIOS

Ya se encuentran en fase de prueba 34 de las 106 videocámaras instaladas por seguridad pública para labores de vigilancia. (PC)

Más de 900 llamadas de falsa alarma son las que recibe al día la línea de emergencias 066 durante estas vacaciones, señaló la coordinadora de vinculación social de la Secretaría de Seguridad Pública municipal de Querétaro, **Ángeles Ruiz Corzo**. Aclaró que ninguna ha causado movilización, pero sí ocupan la línea. (NC)

Informa el Secretario de seguridad pública del municipio de Querétaro, **Armando Sánchez Estrada**, que han resultado negativos los exámenes toxicológicos que le han sido aplicados a 600 elementos de esa dependencia. (NC)

En la calle de Allende, obras públicas está por concluir la actual etapa del cableado subterráneo. (PC)

Cabeza. Al regreso del periodo vacacional, el tribunal municipal de responsabilidades administrativas, dictaminará la sentencia a 4 policías acusados de violación y el procedimiento en contra del personal de la Secretaría de desarrollo social. (PC)

AGROPECUARIA

Cabeza. En el centro acuícola de SAGARPA se entregaron 60 mil crías del pez tilapia, para productores de Huimilpan, Amealco y Cadereyta. (PC)

Cabeza. Este año se invertirán 9 mdp, en capacitación para productores en temas de organización administración por parte de SAGARPA. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

En Plaza de armas, **Ernesto Rico Rodríguez** se manifestó para quejarse porque dice, el IMSS le ha negado el servicio médico. (NC)

Ante el aumento del consumo de la píldora del día siguiente, la asociación de farmacéuticos, solicitó su venta con receta médica, pero la Secretaría de Salubridad en el estado de Querétaro rechazó la propuesta por ser un asunto de salud pública. Hoy se vende libremente por lo que no aplican sanciones a farmacéuticos. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Es ambigua la reforma al código penal para sancionar hasta con 5 años de cárcel los graffiteros, dice el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Adolfo Ortega Osorio**. (NC)

Hasta que se publique formalmente el código penal que castiga el graffitear, los ministerios públicos podrán actuar, con sanciones para este delito. (PC)

La reforma que persigue de oficio a quien haga graffiti, ha obligado a la Procuraduría General de Justicia a capacitar a los ministerios públicos, con la finalidad de cumplir con lo que establece la reforma, señaló el Procurador, **Juan Martín Granados Torres**. (NC)

Se encontró al responsable del homicidio calificado de un bebé encontrado en un bordo, sin embargo no se ha dado a conocer su nombre, para no entorpecer la investigación, según el Procurador en el Estado, **Juan Martín Granados Torres**. (NC)

Cabeza. Falta reglamentar y aclarar la nueva ley que sanciona el graffiti, ya que es demasiado ambigua y no existe actualmente una infraestructura suficiente mediante la cual se pueda hacer un ejercicio de supervisión del servicio a la comunidad, señaló el titular de la comisión estatal de derechos humanos. (PC)

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos realiza cursos de verano con niños en los que se habla de temas de equidad de género, educación sexual y en general los derechos de los niños. Han acudido a diversas comunidades y hay uno también en las oficinas de la comisión. (NC)

Fueron inauguradas 6 aulas de capacitación en la secretaría de seguridad pública municipal. (PC)

Cabeza. Con una inversión de 2 mdp fueron inauguradas hoy, seis aulas de capacitación de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, con lo cual duplica la capacidad de atención de la dirección de servicios de carrera policial. (NC)